



Antwort zur Anfrage Nr. 1412/2020 der CDU im Ortsbeirat betreffend **Baufortschritt Boppstraße (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Was sind aus Sicht der Verwaltung die Gründe für diese Verzögerung?

Bei einer komplexen Baumaßnahme wie der Boppstraße sind die einzelnen Gewerke/Bauarbeiten eng getaktet und sehr stark voneinander abhängig. Dabei sind die notwendigen Planungsunterlagen für bereits bebauten Untergrund manchmal nicht vorhanden (beispielsweise durch Kriegsschäden) oder lückenhaft, weil Veränderungen nicht dokumentiert wurden. Nicht selten verursacht dies unvorhersehbare Arbeiten, nachdem das Erdreich geöffnet wurde.

Diese kleineren Unterbrechungen führen zu Verschiebung und bringen das gesamte zeitliche Gefüge in Verzug. Das gilt insbesondere, wenn sich viele kleinere Faktoren häufen.

Zusammengefasst sind die Gründe unter anderem:

- nicht vorhersehbare und planbare Anpassungen von Baumaßnahmen an spezielle Bedingungen von Liegenschaften und Örtlichkeiten:
 - Anlagen der Entwässerung: So stellte sich erst während der Baumaßnahmen heraus, dass zahlreiche Regenfallrohre (bzw. deren Sand- und Schlammfänge im Erdreich) vollständig erneuert, demontiert oder neu angeschlossen werden mussten.
 - Leitungen im öffentlichen Bereich: So waren unbekannte alte Leitungen, die in den vorhandenen Plänen/Aufzeichnungen nicht ersichtlich waren, zu prüfen, zu demontieren bzw. umzulegen.
 - Strom/Gas: Weiterhin musste angesichts der Corona-Pandemie der ursprüngliche Plan zum Einbau neuer Hausanschlüsse zeitlich gestreckt werden. Denn aufgrund der Hygieneanforderungen und des Schutzes der Arbeiter sowie der Mieterinnen und Mieter und Grundstückseigentümergehen keine Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Mainzer Netze GmbH in die Häuser.
- Weitere coronabedingte Verschiebungen: Termine mussten aufgrund von Personalengpässen neu koordiniert werden. Zudem gab es Lieferschwierigkeiten bei Baumaterialien.
- Einige der Sinkkästen im Straßenbereich waren wider Erwarten aufwändiger herzustellen, was einen zeitlichen Mehraufwand mit sich brachte.

2. Wann rechnet die Verwaltung mit dem Beginn der Bauarbeiten im 4. Bauabschnitt?

Nach Auskunft der Mainzer Netze, die zunächst immer mit der Leitungsverlegung den Bauarbeiten „vorangehen“, beginnen diese im Februar 2021.

3. Für wann rechnet die Verwaltung mit einer Fertigstellung aller Arbeiten in der Boppstraße?

Mit der Fertigstellung der Maßnahme ist im Herbst 2021 zu rechnen.

Mainz, 14.09.2020

gez.
Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter